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 ７６年間ありがとうございました 
校長 永 堀 善 之 

 

本室蘭中学校の歴史も残り１週間あまりとなり、毎朝、校舎を見上げる度に寂しさが込

み上げてきます。いよいよ閉校。この１か月は、「感動的な卒業式をつくろう」の生活目標

のもと、全校生徒が心を一つにして準備に取り組んできました。その結果、卒業生を在校

生とともにお祝いすることができ、大変感動的な式にすることができました。閉校式典の

際にも感じましたが、本校の生徒はこのような行事には一生懸命に取り組みます。そして、

優しく素直な生徒たちに助けられることも多かったです。本校最後の年に、校長として、

素晴らしい生徒や教職員、地域の皆さんと一緒に過ごせたこと、幸せでした。本当にあり

がとうございました。 

 

生徒たちは一人一人、４月から新たな環境の中で学校生活を送ります。３年生はそれぞ

れの進学先で、1・2 年生は新たな学校である白蘭学園で。様々な不安や変化と向き合い、 

その中で自分の良さを発揮し、他者と協力しながらよりよく問題を解決し、たくましく生

きて欲しいと願っています。そういった資質・能力は、少子高齢化・人口減少やグローバ

ル化の進展、絶え間ない技術革新や自然災害の発生など、先行き不透明で予測困難な時代

を生きていく生徒たちにとって、ますます重要になります。そのことを踏まえ、最後とな

ったこの１年は、本中で学んだことや自分自身に「自信や誇り」をもたせることが何より

重要と考え、「自己有用感や心理的安全性の向上」「閉校記念事業の充実」を柱にして学校

運営を行ってきました。「自分には良いところがある、役に立っている」という思いを少し

でも高められるよう全教職員で取り組みました。縦割り活動や地域と連携した教育活動、

そして、閉校関連の取組をとおして、もちろん課題はありましたが、生徒たちの成長や集

団としての高まりを感じることができた１年でした。 

 

 また、生徒たちには、この一年間、話す機会がある度に「自他の命」を大切にすること

や、「日々是好日」・・今という日常、毎日を大切にして生きていって欲しいということを

繰り返し伝えてきました。これらが生徒たちの人生で大切にされ、多くの壁を乗り越えな

がら、自分を伸ばし、他者を大切にして、活躍してくれることを期待しています。 

 

 結びに、これまで本室蘭中学校を築き、支えていただきました全ての皆様に心より感謝

とお礼を申し上げ、最後のご挨拶といたします。 

 

 

 

 

 

 

 

室蘭市立本室蘭中学校 

学校だより 

令和７年３月 25日 

最終号 

本室蘭中学校教育目標 
〇磨かれた知性を育てる 

〇豊かな情操を育てる 

〇たくましい身体を育てる 

き ず な 

★卒業式でお話した映画のご紹介 

『あの花が咲く丘で、君とまた出会えたら』（2023年） 

～主題歌「想望（そうぼう）」【福山雅治さん】～ 

 

機会があれば、是非ご覧ください。 

 

 

 



 

室蘭市の「むろらんキャリア教育推進事  職業講話 2/28   

             業」の一環として、室蘭で企業している方を講師とした職業講話が、 

１学年を対象に開かれました。 

 講師としてご協力いただいた方は、（有）エイアンドワイヨシダ通信 

工業 代表取締役の吉田鉄矢氏、Li World［リワールド］（株）代表取 

締役の山口雄平氏です。 

両氏ともに、本中のご卒業生であり、自身の経験や職業観をわかり 

やすく生徒に伝えていただきました。室蘭の魅力について再発見する 

有意義な機会となりました。 

          

白鳥台を拠点に企業 閉校記念メニュー開発 2/27   

  されている「ハイ・ミートたなか」様と、「カレーショップ コロンボ」 

様にご協力いただき、２学年の家庭科の授業で、閉校を記念したメニ

写真掲載       ュー開発を行いました。12月より数回に渡り企業の方と生徒が打合せ 

し、実際に販売されるメニューを、企業の方と生徒で作りました。開 

発された商品メニューは、４月から２社で販売されるということです。 

閉校後も、おいしいメニューとともに本中の名前が広く多くの方に 

親しまれる、すばらしい取組となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

写真掲載 

 

 

 
 

 

家庭でのスマホ等の使用について 
室蘭市教育委員会で、情報端末（以下スマホ等）の使用に関するアンケートを実施しました。 

以下は、本室蘭中学校の結果です。特に気になる項目についてお伝えします。 
  

□自分専用のスマホ等をもっている生徒は、【83％】 

□毎日の使用時間が「２時間以上」と回答した生徒は、【66％】 

□利用しているＳＮＳサービスで多いのは、【You Tube 95％】【LINE 85％】 

□情報端末が自分の生活に悪い影響を及ぼしていると感じるのは、【勉強時間 46％】【睡眠時間 37％】  

□家庭でスマホ等の使い方について「ルールを決められてないと回答した生徒は、【28％】 
  

  

 

 

 

第 76 回卒業証書授与式 3/12  
  本室蘭中学校 76年の歴史に幕を閉じる最後の卒業生 37名 

が、本校を堂々と巣立っていきました。 

                卒業生合唱の前には、今年 

は特別に「最後の卒業生とし 

て」３年間を振り返る場面も        写真掲載 

設定され、一人一人の思いが 

こもった、本中最後の卒業式 

となりました。 

 8271名の本室蘭中学校卒業生の皆さんが、これからも広くご活躍 

されることを、心からお祈り申し上げます。 

地域防災学習 2/26  今年度も、昨年度に引き続き、 

３学年の家庭科の授業で、【地域の方と共に考える防災について】 

学習しました。 

室蘭市総務部防災対策課から２名の講師の方をお招きし、避難 

用トイレや災害時に起こる様々な問題について、地域の方と対話        写真掲載 

を通して交流を深め、学びました。地域から 12名の方に参加して 

いただき、充実した学習の機会となりました。ご協力いただき、誠 

にありがとうございました。 

 春休みになり、家庭で過ごす時間が増えます。 

「好きなように好きなだけスマホの世界に入ることは危険」です。 

①保護者の目が届く環境で使用する   ②使用について、各家庭でルールを決める  

③学習や睡眠に大きな影響が出ているようであれば、使用を控える（禁止する） 

 

スマホの管理については、各家庭での徹底をお願いします。安心で安全な春休みを！ 

写真掲載 



 離任する教職員よりご挨拶 この３月で８名の教職員が本室蘭中学校を離任します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

この他の教職員は、４月より室蘭市立白蘭学園に着任いたします。どうぞよろしくお願いいたします。 

〇永堀 善之 校長  【壮瞥町立壮瞥中学校へ】 
閉校までの２年９カ月、保護者・地域の皆様には大変お世話になりました。赴任して常に考えていたのは、

いかに生徒たちに本中や地域の素晴らしさを心の中に残してあげられるかでした。特に、今年１年は多くの

皆様のご協力のもと、心に残る取組を行うことができたこと、心より感謝申し上げます。４月からは、壮瞥

中学校に異動となります。本校での経験を生かして、白蘭学園に負けない素晴らしい学校をつくっていきた

いと思います。 

 

 〇出村 健一 教諭  【室蘭市立桜蘭中学校へ】 
私の本室蘭中学校 8年間の勤務が終わるとともに、本室蘭中学校は７６年の歴史に幕を下ろすことになり

ます。この８年間では、生徒とのふれあいが楽しい想い出になっています。元気で素直、そしてユーモアに

富んだ振る舞いなど、本室蘭中学校の子どもたちの良いところをたくさん見させていただきました。保護者

の皆さまに於かれましては、いつも学校に理解を示し協力的であったことに感謝申し上げます。ありがとう

ございました。 

〇輪島 恵子 教諭  【退職】 
このたび中学校を退職することになりました。眼病の進行のための決断でしたが、本室蘭中学校に勤務し

た１年、明るく優しく（面白い）子どもたちと出会い、温かい先生方の中で過ごせたことは、私にとって宝

物です。保護者の皆様にも多くの場面で、ご協力とご支援をいただき感謝の気持ちでいっぱいです。生徒の

皆さん、保護者の皆さんのご健勝とご多幸をお祈りしております。お世話になりました。ありがとうござい

ました。 

 

〇塚田 貴広 教諭  【登別市立西陵中学校へ】 
この度、登別市立西陵中学校に異動になりました。七年間という長い間、大変お世話になりました。本室

蘭中の生徒は市部の生徒でありながら、地域色が強く、純朴な生徒が多かったと思います。次年度からは白

蘭学園になりますが、本室蘭中の良き伝統を保ちながら、新たな学校を築いて行ってほしいと願っています。

私も、今後の教員生活で本室蘭中での経験を活かしていきたいと思います。七年間、有り難うございました。 

〇大岩 秀治 教諭  【江別市立江別第二中学校へ】 
本室蘭中学校では、たくさんの方々に支えられ、日々の仕事に取り組むことができました。子どもたちと

共に過ごした日々、保護者の皆様、地域の皆様との繋がりは、私にとってかけがえのない貴重な時間でした。

皆様のお力添えにより、日々充実した生活を送ることができましたこと、心より感謝申し上げます。これか

らも、生徒の皆さんが自信を持って成長し、輝く未来を歩んでいくことを心より応援しています。 

〇澁谷 優希 事務職員 【苫小牧市立勇払小学校へ】 
本室蘭中学校でとても濃い４年間を過ごさせてもらいました。生徒のみなさんは行事の写真を撮りに行く

と、真剣な表情で取り組む姿であったり、カメラに向かって笑顔を向けてくれたりと色んな表情を見せても

らったなと思います。次の学校では本室蘭中学校での経験を活かして頑張りたいと思います。４年間本当に

ありがとうございました。 

〇齊官千華子 事務員  【室蘭市立星蘭中学校へ】 
白鳥台地区の小中学校で１５年間お世話になりました。地域の皆様や保護者の皆様には、いつも温かく声

を掛けていただき感謝の気持ちでいっぱいです。新しい場所に行っても白鳥台の住民として、これからも白

蘭学園の子どもたちのことを見守っていきたいです。教職員の皆様、４年間お世話になりました。本当にあ

りがとうございました。 

〇荒井  巌 用務員  【室蘭市立桜蘭中学校へ】 
生徒達の元気な声、笑い声の響く校舎。毎日を楽しく過ごす事ができました。青春っていいなぁ、と思い

良い環境作りに励む毎日、元気付けられました。 

これからも生徒の姿を思い出し過ごしていきたいと思います。お世話になり、ありがとうございました。 


